8 Sábado, 24 de septiembre de 2016

LA PROVINCIA | DIARIO DE LAS PALMAS

Telde



Javier Falcón muestra el cartel de la actividad en la ermita de San Antonio, donde tendrá lugar hoy el acto. I LP / DLP

La semana cultural de La Sociedad El Tabaibal continúa y Tyldet sigue implicado con la historia. Esta vez la intención es acercar a los vecinos de San Antonio, La Pardilla y La Majadilla al pasado que los une. A través de una obra de teatro harán que el público recorra el camino que unía antiguamente a estos barrios. En el espectáculo se contarán las memorias de la protagonista, resultado de la mezcla de testimonios de los mayores de la zona, recogidos en un trabajo de más de 20 años.

Un sendero con vistas al pasado

Tyldet organiza una representación teatral con los vecinos de San Antonio, La Pardilla y La Majadilla para recordar cómo se vivía antiguamente en estos pueblos unidos del municipio

Brenda Saavedra Casiano

Aunque San Antonio, La Pardilla y La Majadilla son tres pueblos independientes, lo cierto es que la historia y la cercanía geográfica ha hecho que, en muchas ocasiones, se conviertan en uno solo. Durante las fiestas, acontecimientos importantes o entierros, entre otros momentos, los tres se han unido para celebrar o impulsarse mutuamente. Así, con el paso del tiempo son muchas las familias con parentescos mezclados en ambos barrios teldenses. La Asociación Cultural Tyldet, aprovechando la semana cultural de La Sociedad el Tabailbal, ha que-rido recordar cómo vivían en el pasado a través de una representación teatral cuya trama principal es un camino que sellaba la fusión de los tres espacios protagonistas

Cuenta Javier Falcón, miembro de la directiva del grupo organizador del evento, que se trata de una actividad pensada con mucho cariño en la que "participarán vecinos de los tres pueblos de todas las edades, desde los cuatro hasta los 94 años". Explica que es el resulta-do del trabajo de más de dos décadas, realizado por Tyldet. "Es la recopilación de entrevistas hechas a los mayores, información que nos hallevado a contar sus historias de esta manera tan especial".

Entre relatos y más relatos, se llegó al conocimiento de un camino relevante, porque era el único punto que unía a estos barrios. " todo era importante para La Maja-



Imagen antigua del vecino David Hernández con su burro. | José CARLOS GUERRA

dilla, porque solo a través de ese sendero se podía acceder al barrio, por el barranco que lo separa", apunta Falcón mientras recuerda que era llamado "el camino de las bestias porque pasaban por ahí con los animales, camino de burros o de los muertos". Así, determina que "los hombres llevaban los féretros al hombro por ese sendero, descansaban en la ermita de San Antonio y seguían hasta San Juan". De esta forma, siguiendo la ruta

la manera de hacerlo en el pasado, el espectáculo teatral se centrará en un grupo de residentes que simularán estar en esa situación. En el momento de descansar en la ermita, donde se desarrollará el evento, habrá una proyección con imágenes y una voz en off que contará las vivencias de la supuesta vecina fallecida y protagonista.

"Son las memorias de una seño-ra ficticia de Las Majadillas, pero lo que se cuenta son las historias rea-les resultado de la mezcla de los testimonios recogidos", apunta Falcón, mientras recalca que "se explica cómo era su pueblo, cómo fue su infancia, habrán rezados, roman ces, cuentos, música y juegos. El conjunto de cómo fue su vida hasta que falleció".

Los tres barrios se juntan para contar una historia basada en testimonios reales

La idea es transportar al pasado tanto a los que vivieron esa época como a los que no. "Habrá grupos de baile, música, folclore infantil, vestimenta de ese entonces y la esencia de la ermita", añade. Sin duda, una hora y media de emociones en la que se condensará toda la historia de tres pueblos en uno.

► 'La Memoria en El Descansadero' La ermita de San Antonio acoge hoy la representación teatral La Memoria en Fl Descansadero organizada por Tyldet ► A partir de las 20.30 horas. La actividad, incluida dentro de la semana cultural de La Sociedad El Tabaibal, comenzará a las 20.30 horas en el espacio

Telde reparte 46.847 euros en un sorteo de la Bonoloto aún sin afortunado

B. S. C.

El municipio continúa dando premios en sorteos del azar. Este jueves volvió a sorprender y la Administración número dos de Telde, situada en la Calle Secretario Vélez Alemán 3, vendió un número premiado de la Bonoloto con 46.847 euros.

A pesar de que aún no se sa-be quién es el afortunado, los loteros del local aseguran que tienen una clientela fija y, entre ella, algunos que compran este tipo de boletos para revender y "ganarse la vida", por lo que no saben si se trata de uno de ellos. El cupón ganador se corresponde con el obtenido en una apuesta automática de un euro, con un premio de se-gunda categoría del sorteo del jueves 22 con cinco números al azar y el complementario.

Cuentan que este negocio familiar, abierto en el año 82 por Domingo Santana y que actualmente lleva su hijo, con el mis-mo nombre, dio su mayor premio de dos millones y medio de euros en un sorteo de la Primi-tiva el mismo día 22 de septiembre pero de 2011, coincidiendo con la subida del Cristo de Telde. imagen que, antes de reformar el local, tenían en sus paredes.

MEIORAS

El Ayuntamiento incluye en su web un callejero municipal

La página web del Ayuntamiento mejora sus servicios para la ciudadanía y añade un nuevo callejero municipal que no sólo permite ver la situación de las vías, sino que da opción a acceder a información sobre la ubicación de los diferentes es-tablecimientos y lugares emblemáticos de la localidad. Alejandro Ramos, edil de Nuevas Tecnologías, explica que "la empresa Grafcan ha propor-cionado esta herramienta de forma gratuita". B. S. C.

Ojeda se reúne con el Instituto Insular de Deportes

El concejal de Deportes del Ayuntamiento de Telde, Diego Ojeda, se reunió con Óliver Ar-mas, asesor del Instituto Insular de Deportes del Cabildo de Gran Canaria, para hablar sobre posibles mejoras en diferentes instalaciones deportivas de ca-rácter municipal. El edil asegura que salió de dicho encuentro con "sensaciones positivas, ya que la institución insular se ha mostrado muy sensible a nues tras peticiones". **B. S. C.**